
新北市 110 學年度高中職暨國中小資訊組長 
業務聯繫工作坊綜合座談紀錄 

壹、時間：110年 10月 19日（星期二）上午 8時 30分 

貳、地點：線上會議  

參、主持人：翁科長健銘                              紀錄：黃滋婷 

肆、出席人員：教資科業務承辦人、全市高中職暨國中小資訊組長(老師) 

伍、主席致詞：略 

陸、綜合座談： 

提案一：有關學校資訊組長有權停用學生校務行政帳號功能，卻無法停

止學生於親師生平臺登入，希望能增加相關平台停用功能，以

管制學生不當使用，提請討論。（中信國小） 

決議：因為目前帳號都是綁學籍，需再評估停權機制是否會對學生權益

造成影響。 

提案二：有關現行教育政策承諾會改善教育環境，然校務評鑑時委員要

求私校達成公立學校標準，卻無相同補助，顯然不公平，又私

校是否能納入全市統購軟、硬體，提請討論。（及人國小） 

決議：本局在校務評鑑討論會議都會先與委員說明公、私立學校差異，

委員以公立學校標準評判私校，是希望有同等的教育水準。另關

於全市統購部分，本局洽談微軟授權前均會函詢私校加入意願

(私校須依比例支付少額授權金)，其他如校務行政系統、校園通

app私校若有加入需求，本局相當歡迎並樂於提供協助。 

提案三：有關學校MDM系統老舊且有部分ipad脫管，讓ipad重新連上MDM

過程非常繁瑣，造成困擾，後續可否再編列維運經費，提請討

論。(貢寮國中) 

決議：本案當初由教育部補助購置MDM與ipad，惟教育部後續並無持續

補助維運經費，若由教育局提供全市延保，所需經費會排擠到其

他必要軟硬體採購(如：微軟、大屏、電腦設備等)費用。解決方

案為本局於寒假辦理MDM之研習或工作坊，研習中會請工程師免



費遠端協助學校處理MDM設定等問題，後續並研議請廠商提供系

統納管、重建之技術，最終採製作教學手冊及影片保留於局端教

網中心網路，隨時供參。若學校有急迫性需求，可先由校內經費

支應維運費用(約15,000元/年，或亦可視狀況再請工程師協助進

行單次處理)。 

提案四：有關教育局能給私校的資源，提請討論。（育才國小） 

決議：本局前瞻計畫均納入私校補助，補助包括校園網路建置及購置平

板輔助教學，惟補助應不僅只有資訊相關部分，本科會再與局端

相關科室討論規劃，另歡迎私校加入九大分區群組，共同參與本

局規劃及資訊技術互通有無。 

提案五：有關圖書管理系統資安事件被通報，教育局提供虛擬機房是否

可以將圖書管理系統移到虛擬機房，提請討論。（雙溪高中） 

決議：機房目前有Linux的樣板，可以請廠商先試著協助架設，但要評

估圖書管理系統大小是否可以放進虛擬機房，每間學校被分配到

的既有資源額度裡，學校都可以自由分配使用，惟要提醒各校資

安通報議題，不是學校端移進虛擬機房就算處理完成，資安風險

仍請先移除後才能移入虛擬機房。 

提案六：google教育帳號雲端儲存空間，何時開始不再提供無限量的

儲存空間？（貢寮國中） 

決議： 

(一) Google Workspace for Education 儲存空間政策改變，不再

提供無限量的儲存空間， 改為整個網域共用100TB，生效日期

為2022年7月1日起，新北谷歌教育帳號網域亦會被套用。 

(二) 新北谷歌教育帳號總數為67萬個，依整個網域共用100TB政策，

每個帳號能分配到的雲端空間為150MB。 

(三) 自2022年7月1日起，使用者必須轉移、下載、刪除雲端檔案至

可使用空間以下；若超過可使用額度，Email、classroom、meet

等所有谷歌雲端應用服務皆會無法使用。 

(四) 本市學校面臨此項政策的考驗是如何持續提供服務，無限的雲



端儲存問題已顯次要。 

(五) 依據2021年10月19日谷歌原廠簡報資料，若帳戶超過兩年無登

入紀錄或超過用量兩年仍無動作，雲端檔案可能會被谷歌直接

刪除。 

(六) 本科已提案爭取新北谷歌教育帳號持續維運計畫，惟局端所有

預算編列與運用，須通盤考量。 

提案七：有關學校學術相關檢定、比賽都需要用到Adobe CC軟體，局

端可否代表談大量授權，提請討論。（鶯歌工商） 

決議：目前初步規劃是先詢問公私立高中職需求再與Adobe商討，但受

限於經費，本局只能幫忙彙整需求與議價取得最有利價格，但經

費還是要由各校支應。 

提案八：有關大屏案進度，提請討論。（樟樹國小） 

決議：有參加大屏統購案的九十所學校由義學國小統一招標，預計年

底決標，將會陸續發函各校核定之臺數。 

柒、臨時動議：無 

捌、散會：下午 12時 00分 

 


